

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintes.

En Mahon, 6rs. al mes, adelantados. En los demas pue-
blos de la isla, 7rs.—Fuera,
trimestre, 24 rs.
Este periodico se pu-
blica todos los dias por
la mañana, excepto los
sábados y siguientes a fes-
tivos.

Los anuncios y comunicados
se insertarán a precios con-
vencionales.—Se ofrece re-
baja a los Suscritores.
Redaccion y Adminis-
tracion, calle del Castillo,
58. Horas de oficina para
anuncios, de 9 a 12 ma-
ñana.

Año IV.

Mahon, miércoles, 3 de Diciembre de 1872.

Num. 1016.

LA EXPOSICION DE VIENA.

No soy yo de los que creen que con exponer en un soberbio edificio los más exquisitos productos de cada nacion se resuelve a fortiori el difícil problema de la fraternidad universal. La barbarie de la guerra franco-alemana, estallando pocos años despues de aquel en que tuvo lugar la Exposicion universal de Paris, en que tantos besos de Judas se dieron príncipes y soberanos, ha debido destruir las ilusiones de esta especie que pudiesen acariciar los filántropos presentes y futuros. Empero, es evidente que estas fiestas de la industria, que es la aplicacion de la inteligencia humana a las necesidades de la vida, estrechan los lazos entre los habitantes del globo, y si no destruyen de raíz los fieros instintos de nuestra raza, que tanto lucha por vencer su animalidad, contribuyen a difundir el espíritu de cosmopolitismo del cual puede decir la civilizacion lo que Carlo Magno decia del labaro santo:

In hoc signo vincimus.
Esta persuasiva de mérito a mis ojos, cuando se refiere a todas estas manifestaciones del progreso material que llamamos Exposiciones, y ella me mueve a trasladar a mis lectoras trasatlánticas las curiosas noticias que un amigo recién llegado de Viena me ha comunicado sobre la Exposicion que en aquella capital se prepara para el año próximo venidero.

Principiemos por decir que la corte y la villa son más claro el mundo oficial y la poblacion—se aprestan a recibir y festejar dignamente a los huéspedes que esperan, procedentes de los cuatro puntos cardinales. La corte cuenta con la visita de los emperadores de Rusia y Alemania, del Sultan, del Virrey de Egipto, del Shah de Persia, del Presidente de la República francesa, y de numerosos soberanos cesantes, entre los que figurarán no pocos príncipes de la más ilustre y gloriosa y hoy en aseedereada dinastia de los Borbones.

La poblacion espera con fundado motivo que será visitada por los turistas, sabios y curiosos del mundo civilizado.

Para hacer debidamente los ho-

nores a estos huéspedes de distincion, Viena está echando, como decimos en el idioma de Cervantes, la casa por la ventana. Por de pronto, se han multiplicado y perfeccionado los medios de transporte y locomocion. Al Norte del Palacio de la Exposicion, se ha construido una vasta estacion, a donde, por nuevos ramales, converjén todos los caminos de hierro que ligan a Viena con el resto de Europa. En el interior de la ciudad se organizan servicios rápidos de carruages y vapores. Dos nuevas lineas de tranvías pondrán en comunicacion la Exposicion con los barrios de Viena y sus alrededores. La empresa de omnibus transforma su pesado material en nuevos coches a la americana, que son los más cómodos y elegantes. El número de vehiculos de alquiler se triplica, y se constituye una seccion de policia especial para vigilar el respeto por sus conductores de las módicas tarifas que les están señaladas.

El canal del Danubio se puebla de botes de vapor adornados con el mayor lujo, y que facilitarán el transporte de Nuzsdorf a Freudenau, que son hoy dos arrabales de Viena.

Las posadas, hoteles y casas de huéspedes abundarán y alejan el temor de carestia en los precios. Setenta hoteles nuevos están en construccion, y entre ellos los hay monstruos, como los más vastos de Nueva York. Tal es el *Metropolitano*, edificado por una sociedad que consagra a su explotacion 3 millones de florines, el *Hotel Lamm* y otro construido por el Comité del Banco—y que serán modelo de confort. Una Agencia de cuartos desahuyados se encargará de retener de antemano por pedido postal habitaciones amuebladas para tal o cual fecha que se la desigle, y esta clase de instalaciones, la más cómoda para las familias, será abundante, pues la mayoría de las casas de Viena reservan un piso para los forasteros que vayan a visitar la Exposicion. Las fondas o *restaurants* se multiplican, y no es poco decir, pues en épocas normales Viena tiene calles enteras donde en cada dos o tres casas, se encuentra una hosteria. El magnífico local consagrado a *Jardin publico*, que es una

de las más bellas cosas de la capital austriaca, se transforma en fonda, donde se satisfará la más vulgar de las necesidades humanas en medio de las flores.

Pero lo importante es que se cuida de abastecer la ciudad de vituallas con tanta abundancia, que se pueda alimentar a la poblacion a más bajo precio que en circunstancias ordinarias.

Las clases poco acomodadas serán objeto de especial atencion. Las comisiones económicas pulularán, y las escuelas públicas, que estarán de vacaciones, mientras dure la Exposicion se transformarán en alojamiento para los maestros y personas amantes del estudio de todos países, que carezcan de medios para vivir en los hoteles y deseen, no obstante, asistir a la Exposicion y visitarla con detencion y fruto. Algunos colegios, tales como el *Rudolphum*, se ofrecen a albergar gratis a los huéspedes que acudan a Viena pertenecientes al cuerpo docente.

Viena está, por lo demás, y a la parte del movimiento producido por la Exposicion, en plena fiebre de construccion. Millares de casas están en obra, y grandes monumentos, tales como la Casa Ayuntamiento, la Bolsa, el Parlamento, el Nuevo Museo y la Universidad, se hallan en via de edificacion. La arteria titulada *Reingstrasse* ofrecerá, cuando estén acabadas estas obras, un aspecto soberbio.

Pero vengamos al palacio de la Exposicion, que es, en el caso que nos ocupa la madre del cordero. Este se halla muy adelantado, y es una verdadera maravilla que revela los adelantos hechos en nuestra época en la arquitectura usual. La gran cúpula o rotonda, cuya altura es de 80 pies, está sostenida por un anillo de hierro de 3,500,000 libras de peso, y 350 pies de diametro, que se halla ya en su sitio. Los gigantes trabajos que ha exigido esta obra sin precedente en los anales de la construccion, se han ejecutado con rapidez y sin percarce. Ahora solo falta edificar los dos cuerpos laterales y decorar el Palacio.

Lo más notable de esta construccion es que se ha ejecutado sin andamios para acelerar su terminacion. Los arquitectos e ingenieros

Hugitz, Laufberger y Stork, que han dirigido la obra han hecho prodigios que excitán la admiracion de todos los inteligentes. Una de las principales preocupaciones ha sido la distribucion de la luz, que será espléndida, pues el edificio está colado como una filigrana. El local es vastísimo y los productos de cada país disfrutarán de todo el espacio necesario para exhibirse.

Innumerables pabellones de diferentes estilos servirán de alojamiento a las comisiones internacionales, y animarán con su pintoresco aspecto el conjunto del Palacio. Algunos expositores han levantado magnificas construccion para sus productos, y los establecimientos industriales rivalizan en el decorado de sus locales.

En frente a la puerta del Oeste y haciendo cara al soberbio pabellón destinado a la Exposicion artistica, el Sultan hace edificar un monumento que reproducirá exactamente el de Achmet III, que es uno de los más preciados que hermosean a Constantinopla.

En suma, la Exposicion de Viena se anuncia bajo magnificas auspicios, y *El Americano* se hace un deber de excitar por mi pluma a sus hermanos de allende los mares a enviar a ella sus ricos productos y sus hijos más estudiosos.

PICO DE LA MIRANDOLA.
Paris, noviembre 1872.
(El Americano).

Noticias Generales.

Madrid 24 de noviembre.

CRONICA.

Empiezo a escribir bajo una dolorosa impresion. La dolencia de don Amadeo, del simpático italiano que tuvo la abnegacion de abandonar la cuerda floja para venir a ocupar el trono español, mediante la exigua retribucion de 4.110 duros diarios que se agrava, en circunstancias, señor, en qué circunstancias!

Y luego vayan Vds. atando cabos. La enfermedad que molesta al ilustrado elegido del 16 de noviembre es consecuencia, según dicen, de un escaño

de poco mas ó menos, de un mal paso, dado á causa de su excesiva afición al PAIS, AL PAISAJE y al PAISANAJE español.

Hay aficiones peligrosas y momentos aciagos.

Vaya; y quieren Vds. creer que esta percañe me tiene mas intranquilo que al mismo Jeremías II? Porque es lo que uno dice: Jeremías II y su gobierno lo pueden sentir; pero, qué demonios, los duelos con pan son buenos, y el Banco hipotecario y los tres apóstoles del ferro-carril de Malpartida, son capaces de compensar, no digo yo la pérdida de un rey democrático, sino hasta la de un ojo de la cara.

Y á propósito de Banco hipotecario: ya saben ustedes que ha sido votado en Cortes, y por lo tanto, el resto de la fortuna pública de la ESPAÑA CON HONRA se ha salvado. El gobierno radical, el defensor de la moralidad administrativa, creando un DESINTERESADO privilegio, le ha puesto en manos extrañas. La prensa de oposición dice que este hecho es una desdicha, una afrenta para la nación española; añade que crea un odioso monopolio á espensas de la libertad de los ciudadanos... Vamos; esta visto que las oposiciones censuran por sistema, los actos del gobierno; pero se fastidian, que por mas que se empeñen, no conseguirán ponerle las peras á cuarto.

Censuran tambien la subvencion del ferro-carril de Malpartida, y afirman que los tres millones de reales que el Gobierno dedica á favorecer intereses particulares, debia invertirlos en pagar á los maestros de escuela. ¡Lo que es la ignorancia! No es este el Gobierno de la moralidad y de la justicia, segun repite á cada momento D. Manuel, y confirma diariamente *El Imparcial*? Pues adelante, y dense las oposiciones un punto en la boca.

Don Manuel dice que es el amigo predilecto de la moralidad, y hay que creerlo bajo su palabra; pero para que vean Vds. lo que es la opinion cuando se extravía. Me disponia yo la otra tarde á dar un viva á D. Manuel, en el momento que, agitando los brazos como un loco y gritando á la mayoría, protestaba de su pureza y honradez, cuando la moralidad y la justicia, llorando á lagrimas vivas, me pusieron la mano en la boca y me advirtieron caritativamente el riesgo que mi individuo corría. Volví la cabeza, y mi voz espiró articulada en la garganta.

—Vl. detrás de mí dos apóstoles transferidos, los tres que van á transferirse, el medio apóstol del secuestro, los pinos de Balsain, la contrata de tabacos y el expediente de los correccionales, armados todos de punta en blanco y dispuestos á descerrajarme una docena de tiros.

Bajé la cabeza, y abandoné el salon sin decir esta boca es mía.

Pero, señor, ¿qué país es este en que no puede vivir en paz ni gracia de Dios ningun Gobierno? Vamos, está visto: el hombre ha sido, es y será siempre un animal de rapina armado de su inteligencia, y sus instintos son refractarios á toda idea de paz y de progreso: ahora comprendo yo la verdad que encierra este pensamiento del emperador Marco Aurelio: «Las ciencias, las artes, la agricultura, la industria, (el emperador no aludía á la de los caballeros de idem) todo llegará un dia á su perfeccion; el corazon humano siempre será el mismo.»

Es doloroso pensarlo: ahora que con el Banco hipotecario, con los tres millones de Malpartida, con el pastel de las trasferencias, con el verdugo listo para cualquier eventualidad y con la quinta de 40.000 hombres, podía decir D. Manuel: «Marchemos, y yo el primero, por el camino de los camelos, siguiendo la pista al árbol frondoso del presupuesto,» resulta que la fatalidad hace que nuestro muy amado rey, dé un tropezon de padre y muy señor mio, que los artilleros se insurreccionen pacíficamente, que las capitales de primer orden y la nacion en masa proteste contra las quintas, y que hoy se subleve contra el Gobierno que, hoy por hoy, se ve colocado entre el arco y la pared.

—Vean Vds. lo que yo digo; á pesar de tanta contrariedad, y á pesar tambien de la enfermedad del señorito, que parece ser mas grave de lo que se creia, Rivero prepara el terreno con un opiparo almuerzo, y por aquello de que soldado prevenido vale por dos, y el Solitario obsequia con un thé diario á los diputados de la mayoría, invitándoles por orden alfabético.

Conque lo dicho: los duelos con pan son menos.

José M. Martínez Iñiguez.

(Gil Blas.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.

Paris 23 de noviembre
Invitado á la sesion celebrada ayer tarde por la comision encargada de dictaminar sobre la proposicion de M. Kerdrel, M. Thiers pronunció un largo discurso, de hora y media segun dicen algunos periódicos.

El presidente refiriéndose á las repetidas alusiones al famoso Pacto de Burdeos, exigió en nombre del país que la Asamblea pusiese término á la indecisa situacion de nuestras actuales instituciones; encareció de nuevo la necesidad con que se impone la consolidacion de la forma republicana, la única que ofrece en estos momentos las prendas de seguridad y concordia indispensables para reponernos de nuestras desgracias; por último, despues de haber tocado todos los puntos de política, se declaró dispuesto á aceptar el afianzamiento del régimen parlamentario dentro de nuestras instituciones, dando mayor parte á la respon-

sabilidad ministerial, si bien sin dejar por completo al Jefe del Estado de los debates de la Cámara; pero, en cambio de estas concesiones, M. Thiers exigió el apoyo de la mayoría para fundar y consolidar el nuevo gobierno en el terreno indicado en su mensaje, esto es, en el de la República conservadora.

Despues de haberse despedido monsieur Thiers, la comision continuó deliberando. Hoy ha estado reunida otra vez la misma desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, y ha tenido otra conferencia con el Presidente de la República. No se sabe todavia definitivamente el resultado de las deliberaciones de dicha comision, pero parece probable que convencida de la impotencia de la derecha en esta suprema crisis, rechazará toda idea de contestacion al mensaje, limitándose á proponer una simple orden del dia que encierre un voto de confianza al Gobierno.

—A los delegados del centro izquierdo que se le presentaron para consultarle sobre los proyectos constitucionales que se proponen llevar á la Cámara, M. Thiers ha contestado que si bien, aparte ciertos puntos de detalle, aprobaba por completo la linea de conducta que se habia trazado dicha agrupacion, debia recomendarles que se abstuviesen de toda proposicion constitucional hasta que fuesen conocidos los acuerdos de la comision Kerdrel.

El periódico *Le Soir* ha publicado, y otros han copiado del mismo, un extracto del discurso pronunciado por M. Thiers ante la citada comision, y la irritacion que ha causado á los miembros de la misma y á los diputados de la derecha en general esta publicidad, hace creer que es bastante correcto dicho extracto. Hé aqui sus últimos párrafos:

«Queríase que yo hiciese el papel de un traidor y que vendiese la República en beneficio de una monarquía. No he querido hacerlo. Mi republicanismó he traído aquí; De haberlo podido, hubiese preferido hacer de mi país una Inglaterra antes que una América; pero las faltas de los tres últimos gobiernos han empujado la Francia á la República, y aparte los deberes que me impone la lealtad, mi razon me ha convencido que solo esta forma de gobierno era posible.

«La lealtad á la palabra empeñada, la conviccion de que la monarquía es imposible, puesto que tenemos tres dinastías para un solo trono: estos son los motivos que han guiado mi conducta y mi lenguaje. Si alguien cree que la monarquía es posible, que lo diga! Si hay una mayoría en la Asamblea que pueda constituir la, que lo intente; yo me retiraré! Pero no creo que esto sea posible.»

De ser ciertas estas palabras, vienen ellas á confirmar lo que os dije ya dias atrás, que todos los actos y dichos de M. Thiers desde la lectura de su Mensaje parecen demostrar que obedecen á un plan trazado de antemano, con la firme decisión de conseguir por todos los medios posibles el fin propuesto, la consolidacion de la República, ó sucumbir en la demanda.

En la Cámara ha empezado la discusion del proyecto relativo á los bienes de la familia de Orleans. Cuando por vez primera se agitó esta cuestion, los amigos de los hijos del *bonhomme* de los chanclos y del paraguas aseguraban que esto no era mas que una cuestion de derecho y de etiqueta, y que los príncipes estaban decididos á hacer completo abandono en favor de la nacion de los bienes que les devolviese un decreto de la Cámara; pero, hoy que ya se ha conseguido lo que se deseaba, pues no hay duda que la devolucion será votada por gran mayoría, ya no se oye hablar de semejante renuncia por parte de los hijos de Luis Felipe.

Palabras de príncipes!—L.

CRONICA LOCAL.

Ayer, á la hora de entrar en prensa el presente número, no habia llegado el correo exterior, que debemos recibir por via de Ciudadela; ni se habia publicado por el subgobierno de la isla telegrama alguno que podamos dar á conocer á nuestros suscritores.

Hace algunos dias abrió en esta ciudad su bufete de abogado el C. Antonio Blanes y López, licenciado en la facultad de derecho civil, que vive en la fonda de la calle de Anunciay.

No dudamos que el C. Blanes sabrá ganar en breve con su inteligencia y estimable caracter el favor de muchas personas de esta Isla.

Segun hemos oido, tratase de armar á los empleados de esta ciudad, para que no se altere el orden, que se ve amenazado, si duda en la cabeza de los monarcófilos.

Deseamos ver pronto una gran parada de esos neo-defensores del orden social.

De algunos dias á esta parte, ciertas personas para quienes la máxima de Maquiavelo sobre la calumnia parece ser moneda corriente, hanse dado á inventar mil paparruchas á cual más absurda y miserable sobre el partido republicano de esta localidad, las que no queremos reproducir en nuestras columnas por no escitar mas animosidades, harto avivadas ya, gracias á la torpe e insensata conducta de ciertos hombres, que creyendo en la inmutabilidad de las cosas cuando corren vientos favorables para su partido, lo atropellan todo, sin pensar que al dia siguiente un cambio de circunstancias puede convertirlos en miserables pigmeos.

Solo diremos á los que tal empresa han tomado á su cargo, que si en ella creen manchar la limpia reputacion de los individuos que militan en el partido republicano de esta ciudad, se han equivocado; pues esta está muy alta para que pueda alcanzarla su inmunda baba.

No decimos más.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santa Barbara virgen y martir.

CORTE DE MARIA.--Hoy se hace

visita a la Virgen de la Anunciata.

Santo de mañana.

San Sabas abad, San Pedro Crisologo obispo y doctor.

Observaciones Meteorológicas.

Table with 6 columns: Barómetro a las 7 horas - m., Termómetro centigrado (Max. Min.), Higrómetro a las 9 mañana., Pluviómetro en milímetros, Serenidad media.

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos. Dia 1. -- S. flojo. -- 3. Dia 2. -- SO. fresco. -- 8.

Observaciones Astronómicas.

SOL. -- Sale a las 7 h. 4 ms. -- Pónese a las 4 h. 36 ms. LUNA. -- Sale a las 1 h. y 16 ms. de la m. -- Pónese a las 8 h. y 42 ms. de la r.

VARIEDADES.

El sueño de Ruiz Zorrilla.

Sueño con vanas quimeras;

Sueño de la sombra de Montpensier, de la sombra de Figueras, Siempre estas sombras en pos van del sueño que le impete; las dos le dicen que vuele, con distinto fin las dos.

Llega al palacio Real; cruza el dintel; ya se engríe; la otra sombra se sonríe; la sombra de Nocedal, Sube escalón y escalón; llega al último; se asombra, y anda, le dice la sombra

de la negra Inquisición, Do el rabudo la ley, verás al rey en un hombre; el debe ser rey de nombre, y tú debes ser el rey.

Ya penetró en la mansión de don Amadeo primero; lleva en la mano el sombrero, Y vencer en el corazón.

Las cuatro sombras, alerta observan por el cerrojo, y el Rey señala en su enojo, al sonámbulo la puerta.

Pobre el de la fé perdida!!! Ya su boca se contrae; muerde sus manos; ya cae, y luchando en su caída, A la república llama: ¡Muera el rey!!! grita en su encono, y con un pie sobre el Trono, la república proclama.

Una mujer; tal vez sea La loca del Vaticano, el Rey coge de la mano; salvate, dice: la tea, De cruel revolución, está ardiendo en toda España. De hombres sin fé, ¿qué te extraña? Es lógica la traición.

Tu espíritu, que se abate, yo alentaré con anhelo; yo dejas al traidor en el suelo; no faltará quien le mate, Voces de vicias y mueras oye Zorrilla; se espanta, y una sombra lo levanta: es la sombra de Figueras.

Ebrio de gizo, en su mente le sonríe la ambición, y grita desde el balcón: Yo soy vuestro presidente, República por Zorrilla.

La sombra el brazo levanta, y le clava en la garganta el corte de una cuchilla; Un ¡hurra!!! general brota de aquel público impaciente; cae la cabeza; y la gente hace de ella una pelota.

La sombra sin hacer caso de timidos que se aterrao, quiere salir, más de cierra la demás sombras el paso. En el ocha tan desigual, ó vencer, ó no se encumbra; al suelo cae, sin penombra, la sombra de Nocedal.

Y al ver la sombra caer de la Inquisición maldita, ¡viva Alfonso doce! grita la sombra de Montpensier. Dos fuerzas luchando a muerte, decidida la victoria: ó la muerte sin la gloria, ó la gloria sin la muerte.

No son sombras; son dos fieras en la desesperación; el triunfo es de la reacción, cae la sombra de Figueras. Clava en el suelo los dientes como para abrir su tumba; la voz del cañon retumba, y entran los intransigentes.

Vive Dios que a tiempo llegan!!!... La sombra teodida abrazan; a la otra despedazan, y fuego al Palacio pagan.

Salen; el incendio humea, ennegreciendo el espacio; los que hablaban del Palacio, aprendan cómo se orea.

La revolución armada, busca su cabeza, nada; busca su fé, está en Tablada; busca su conciencia, muerta.

Aquí Zorrilla despierta; JUAN HURTADO TOMÁS. (El Diablo Azul.)

CASTILLA. N. B. La Revalenta tostada que se vende en la actualidad no exige estar más que un minuto al fuego, y para las personas que van de viaje ó no tienen donde guisar, hemos preparado Bizcochos de Revalenta, que se pueden comer en todo tiempo. En cajas de hoja de lata de 20 y 34 rs. syn.

Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa Revalenta Du Barry, salud, energía, apetito, buena digestión y buen sueño. Cura sin necesidad de medicamentos, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, insomnios, melancolía, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa del cerebro y de la sangre. 75.000 curas, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Plushkov, la señora marquesa de Brehan, etc., etc. Seis veces más nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los bizcochos de Revalenta, que pueden comersé en todo tiempo, se venden en cajas a los mismos precios. La Revalenta al chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, da energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que la carne y el chocolate ordinario sin causar irritación. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza. Depósitos, en casa de los boticarios y ultramarinos. BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Alcaldía Popular de Mahon. El Sr. Administrador de propiedades y derechos del Estado en comunicación del dia de ayer me dice

lo que sigue: «Habiendo vencido en 29 de Setiembre último la pension del corriente año de los censos que se contribuian así a las comunidades y corporaciones religiosas de esta Isla como al Patrimonio que fué de la Corona y que administra hoy el Estado, he de merecer de la autoridad de V. se sirva disponer se publique en esta Ciudad y en San Luis por edictos y pregones, advirtiendo a los censatarios de este distrito se presenten a solventar su descubier-to dentro el término de quince dias, so pena de tener que abonar los correspondientes intereses de demora y el apremio consiguiente, esperando me avisara de quedar verificado.» Lo que se publica en este periódico para que llegue a noticia de los espresados censatarios, esperando se presentarán a verificar el pago de sus descubiertos dentro el plazo prefijado. Mahon 2 Diciembre 1872. El Alcalde, Francisco de A. Pons.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia treinta y uno de Diciembre próximo, a las once de la mañana, siendo la postura competente, se venderán en pública subasta, simultáneamente en este Juzgado y en el Municipal de Ciudadela, una casa y un cercado sita la primera en el número veinte de la calle de la Fuente de agua, y el segundo en el camino de las Capelletas del mismo término; pues así lo tengo dispuesto con providencia de esta fecha, a instancia de los interesados, en el expediente sobre venta de dichas fincas. Dado en Mahon a veinte y nueve de Noviembre de mil ochocientos setenta y dos. Rafael Blasco. Pablo Teixidor, Esno.

PROCESOS CELEBRES DE TODOS LOS PAISES. Publicados bajo la dirección de los Exmos. Sres. Conde de Fabraquer y Vizconde de San Javier. Se publica por volúmenes en folio con hermosas láminas. Van publicados los 3 primeros a 2 rs. en Barcelona y a 2.50 en provincias. 1.º -- DUMOILLARD Robo, violación y asesinato. 2.º -- SAINT GERAN. Hijo reclamado por dos madres. -- MARQUÉS DE SAILLY. Matrimonio abusivo. 3.º -- DON MARTIN DE ACUNA Comendador de Santiago. -- LAFITTE. Incesto, violación y asesinato. En prensa. 4.º -- QUARTIER SENAT y CONSORTES. Monederos falsos. -- MAD. HUDSON. Envenenamiento Luisa Perthuy.

Se suscribe en todas las librerías. Directamente, enviando sellos de libranza a Salvador Manero editor, Barcelona.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

M. Guyot, después de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insoportables haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando, este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BEBIDA. — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

- BRONQUITIS
- CATARRO DE LA VIJIGA RESFRIADO
- COQUELUCHE O TOS CONVULSIVA
- TOS TENAZ
- IRRITACION DE PECHO
- ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

EN LOCIONES. — Licor puro ó diluido en muy poca agua:

- AFECCIONES DE LA PIEL
- PICAZONES
- ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA

EN INYECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor: (eficacia estremada).

- FLUJOS CRONICOS O RECIENTES
- CATARRO DE LA VEJIGA

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas higiénica sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPÓSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Basta echar una cucharada de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantaneamente a medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulación desagradable del alquitran.

El Alquitran de Guyot reemplaza con ventaja a las tisanas mas ó menos inertes en los casos de resfriado, bronquitis, tos, catarro, etc.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de Instrucción primaria. Segunda edición corregida y aumentada. Véndese al ínfimo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartaco, y en la imprenta de este periódico.—En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de Juan Beneyan.

- Id. adamascaadas de damás y ojo de perdiz, de 7/4 á 78 id. id.
- Id. extranjeras, adamascaadas, de 7/4 y 8, desde 100 á 200 id. id.
- Id. felpadas, desde 96 hasta 120 id. id.
- Servicios de damás y granito, de 6 y 12 cubiertos, desde 48 hasta 90 rs. juego.
- Id. adamascaadas de damás y ojos de perdiz de 6 y 12 id., desde 56 hasta 96 id. id.
- Id. adamascaados chinos y alemanes de 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 70, 120 y 300 id. id.

El despacho se hallará abierto desde las nueve de la mañana hasta las nueve de la noche.—No equivocarse, calle Nueva n.º 3, al lado del café.

Utilidad del Hierro.

El hierro forma parte integrante de la sangre; cuando desaparece en ella, hay languidez y agotamiento de fuerzas, el rostro se pone pálido, el apetito disminuye ó se anula y la sangre pierde su color bermejo natural.

Las píldoras, polvos y grageas con base de hierro, empleadas para reconstituirla, contienen el hierro en el estado insoluble, y por consiguiente dan hierro á disolver, á un estómago ya enfermo y debilitado. El Fosfato de hierro soluble de Leras, doctor en ciencias, no ofrece este inconveniente: es un líquido claro, limpio sin olor ni sabor, que, además del hierro, contiene el fósforo, elemento regenerador de los huesos. Este medicamento produce efectos maravillosos en las personas débiles y cloróticas que tienen la sangre empobrecida, cura los colores pálidos y los dolores de estómago en las señoras y en las jóvenes, y regulariza la menstruación. El resultado es prodigioso en los niños, pues bastan algunas cucharadas para abrirles el apetito y devolverles el vigor y la salud.

Aviso á las personas neurálgicas.

El Inga de la India de Grimault y Comp. farmacéuticos de París, es un medicamento de una eficacia incontestable, contra las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Un solo paquete, desleído en un vaso de agua azucarada hasta á menudo para que desaparezcan esos diversos accidentes y para curar los cólicos, tan frecuentes en los países cálidos de la diarrea y la disenteria.

Enfermedades de la piel.

Las píldoras del Doctor CAZENAVE, médico en jefe del Hospital de San Luis de París, profesor en la Facultad de Medicina, caballero de la Legión de Honor, curan rápidamente y sin peligro, los granos, comezónes, líquen, ezeema, pitiriasis, acaparrosa, acnea, lepra mentagra, elefantiasis y todas las enfermedades de la piel, cualquiera que sea su origen.

Cura de las enfermedades del pecho.

El Jarabe de hipofosfito de cal de Grimault y Comp. farmacéuticos de París, es, no solo la preparación consagrada por la experiencia para curar y prevenir las enfermedades del pecho, tales como tos, resfriados, catarros, etc., sino también la que goza de mas antigua reputación. Basta ensayar comparativamente este producto con las preparaciones similares, para darse en seguida la merecida preferencia que hoy le concede el cuerpo médico. Bajo su influencia, la tos se apacigua, cesan los sudores nocturnos y el enfermo recobrá rápidamente la salud y la robustez.

Depósito en Alicante:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

LÍNEA INGLESA DE VAPORES CORREOS.

Para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso y Callao saldrán los grandes y magníficos vapores el día 2 de diciembre, próximo.

John Elder
Edimburgh-Castle
Magellan

Admitione pasajeros y carga á precios reducidos sin garantizar la cabida. Estos vapores ofrecen todas las comodidades; proporcionan á los señores viajeros el viaje agradable y rapidísimo sin comparación. Para mas informaciones dirigirse con anticipacion á sus agentes J. M. Parcet y C.ª calle Merced, n.º 21, bajos, Barcelona.

Albanaque del Cencerro para 1873. Véndese en la imprenta de El Menorquin, á un real y medio el ejemplar.

Pérdidas.

El viernes se extravío por las calles de Anunciay, Artavaleta, Nueva, plaza de la Constitución y calle San Roque, una bolsa de plata con cierta cantidad de dinero. Se gratificará su devolución. En esta imprenta informarán.

El domingo por la noche se perdió una mantilla de glass negro, con velo, pasando por la calle de Anunciay, hasta la esquina de la Arravaleta. A la persona que la entregue en la casa n.º 3 de la calle de Deyá, se le darán las gracias y una gratificación.

BARATO SIN IGUAL

Calle Nueva n.º 3, al lado del Café,

Desde el 2 de Diciembre hasta el 17 del mismo.

Teniendo que ausentarse de esta de Mahon lo mas antes posible Mr. Francisco Suberville é hijos, hace la rebaja mas notable que se haya visto. Los jéneros son los siguientes:

PRECIOS BAJOS

- Pañuelos de hilo puro rayados y blancos, á 16 rs. vn. docena.
- Id. id. cenefá, á 26 id. id.
- Id. id. madras grandes, á 54 id. id.
- Id. id. cenefas superiores, á 70 id. id.
- Id. id. de Irlanda y batista blancos, desde 36 á 120 id. id.
- Id. id. dobladillo blancos, desde 80 hasta 100 id. id.
- Id. id. nipis de seda y algodón, desde 40 á 84 id. id.
- Id. id. llamados de yerbas grandes, á 30 id. id.
- Sábanas de una pieza de 10 por 14 cuartas, á 66 rs. par.
- Id. id. de 12 por 16 id. id. á 96 id. id.
- Id. superiores de 12 por 16 id. id. de 130 á 200 id. id.
- Camisetas de algodón, desde 5 hasta 16 rs. una.
- Id. de lana, desde 12 hasta 26 id. id.
- Tela de hilo puro de 4/4 á 5 rs. cana.
- Id. de Grenoble de 4/4, 4 1/2, 5 y 6/4, desde 7 hasta 14 id. id.
- Id. de plugasteles de 4/4 á 4 1/2, desde 8 hasta 10 id. id.
- Id. cutráy, llamada granito de oro, desde 15 hasta 24 id. id.
- Id. de Irlanda, desde 12 hasta 26 id. id.
- Id. de algodón 4 1/2, 5 y 6/4 desde 4 hasta 8 id. id.
- Bañobas labradas, sin fleco, grandes, á 60 rs. una.
- Id. de piqué, extranjeras desde 100 hasta 140 id. id.
- Flecos sueltos de varias clases.
- Frazadas grandes, medianas y pequeñas de algodón, desde 40 hasta 70 rs. una.
- Id. de seda, medianas, á 70 id. id.
- Toallas de granito de 5/4, á 40 rs. docena.
- Id. de damás y granito de 7/4, á 66 id. id.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta al precio de medio real vellon el ejemplar, facturas para la presentacion de Cupones de papel del Estado.

MINIMAMENTE
Lo está la casa n.º 22 de la calle del Castillo. Informarán en la n.º 48 de la misma calle.

EN VENTA.
Lo está la Estancia llamada Egipte de baix, de cabida de unas 15 cuarteras tierra de labor, situada en los confines de los términos de Mahon y Aloyor, á la parte del Norte. Dará razon el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

(c) Ministerio de Cultura 2005